

FEUILLETON LES VICTIMES

—Wilcheritz s'est montré magnanime. Il s'est contenté de leur prendre le reste de leur argent et de rationner leurs vivres. Désormais, il ne sera permis de manger de la viande qu'à un seul repas, et seulement quatre onces par jour, le tout assaisonné de légumes; pour le boisson, les prisonniers auront de l'eau rouge... C'est assez, n'est-ce pas, pour des gens qui ont fait tant de soubres de Lucullus... Hein! citoyen Gracchus, n'est-ce pas que Wilcheritz est un grand homme, un remarquable administrateur de police, un savetier de génie?

—Oui, mille fois, répondit Gracchus en appuyant ses poings sur ses hanches, et en laissant éclater un rire sonore. —Ah! fit l'ivrogne, Gentiane ne semble pas de ton avis. La jeune fille, blanche comme son fichu de linon, se cramponna des deux mains aux bras de Julien. Le cabaretier lança un regard significatif du côté des deux femmes, et reprit en s'adressant à Echalot: —Je réponds du civisme de Gentiane. Hier, elle m'a chanté le répertoire des chansons républicaines; elle connaît le catéchisme des droits de l'homme, et porte une cocarde grande comme un pavot. Elle est gentille, je suis bien avec l'autorité, et je prierais le citoyen David, l'ancien ami de Marat, de la faire entrer dans le programme des prochaines fêtes patriotiques.

—L'idée est bonne! fit Naudot en se levant. Un brusque mouvement du gardien de la prison Lazare fit tomber son bonnet de renard. Gentiane se précipita pour le ramasser, et, en le relevant, elle saisit rapidement, dans la doubleure, une lettre à laquelle elle s'empressa de substituer un autre papier.

—Merci, ma jolie fille, dit Naudot, pour vous récompenser je voudrais faire quelque chose qui vous fut agréable, mais la maison que j'habite n'est pas gaie... Voyez, une seule fenêtre donne sur la rue Paradis, et c'est à peine si trois personnes peuvent s'y tenir de front. En disant ces mots, Naudot se recula pour laisser passer Gentiane, et murmura à son oreille: —A droite Chénier, puis de Loizerolles... Après le comte Henri de Civray...

Les yeux de Julien et ceux de la jeune fille se fixèrent sur la fenêtre pendant une seconde; un signe rapide, adressé aux servantes par l'un d'eux, leur remit le cœur d'une rapide consolation. Le beau visage de Gentiane rayonna sous ses larmes, et, par un mouvement instinctif, elle saisit la main de Naudot.

—Vous êtes bon! dit-elle, vous êtes bon! —Mais le buveur, qui avait deviné une partie de cette scène, renversa le cruchon de vin que Gracchus venait de remplir, et, saisissant le cabaretier par sa carmagnole: —Tu vas me suivre au Comité! dit-il, je te déclare suspect, je réclame ton incarcération, en attendant qu'on lise ton nom sur le journal du soir... J'ai le droit de parler haut, moi! Je suis un pur, j'ai pris la Bastille... J'étais aux Carmes, à l'Abbaye, c'est moi qui ai tendu le verre de sang, qu'elle a bu, à la Sombreuil, et qui a arraché la fille de Cazotte des bras de son père... J'ai porté des piques, et travaillé les deux bras dans le sang, chaque fois qu'il s'est agi de venger la République des conspirateurs et des traitres... Je ne suis pas plus aveugle que manchot. Tu donnes dans ton cabaret des facilités séduisantes. Les servantes qui se succèdent chez toi, n'ont jamais lavé une assiette... Ce sont des aristocrates aux mains blanches, qui échanagent des signaux avec les prisonniers de Lazare... Et je jurerais point que Naudot n'est pas du complot. Les agents de

Pitt et Cobourg, les partisans de l'émigration, tous ceux qui les favorisent, à mort. La guillotine n'est pas émoussée et demain ton affaire sera faite.

Le misérable se leva, jeta sur Naudot un regard plein de défiance, adressa au cabaretier un geste de menace, exécuta un moulinet rapide avec son bâton, et cria d'une voix rauque, en désignant la fenêtre de Saint-Lazare, derrière laquelle se pressaient un groupe de prisonniers: —J'en appelle à tous les Sans-Culottes, dignes de ce titre, membres du club des Cordeliers ou des Jacobins... La maison de Gracchus est le centre d'une conspiration. Il s'entend avec les suspects. Je le dénonce aux vrais patriotes... Gracchus est traître à la République! A mort, Gracchus! les aristocrates à mort!

La foule qui s'amassait autour de l'ivrogne répéta: —A mort, les traitres! Ce fut un signal. La plupart des curieux prirent le parti d'Echalot. On était à cette époque plus disposés à accuser qu'à défendre. La crainte de paraître tiède poussait les craintifs à témoigner leur zèle avec une sorte de fureur. Un fort de la halle fit un geste atroce, traduisant la chute du couplet sur le cou d'un condamné! Deux femmes entonnèrent le Ça ira d'une voix aigue, les poings menaçants se tournèrent vers Gracchus, et Naudot, comprenant que la dénonciation du buveur pouvait avoir des suites graves, à une époque où le silence était souvent aussi dangereux que la parole, quitta rapidement le cabaret, et regagna son poste.

En dépit de leur angoisse, les deux femmes étaient restées debout, regardant la fenêtre des captifs, cette fenêtre derrière laquelle se montraient de chers visages. Le tumulte grandissait dans la rue. Gracchus, craignant qu'on bûisât ses vitres, voulut placer ses volets, au même moment un caillou l'atteignit à la tête. Se hâtant de rentrer dans l'intérieur du cabaret, il dit rapidement aux deux femmes, qu'il arracha à leur contemplation douloureuse: —Madame la comtesse, demain cette boutique sera fermée par ordre de l'autorité, et l'on me dénoncera au Comité du Salut Public. La mort de l'être obscur, Gracchus, ne pourrait en rien servir notre cause. Une dernière fois je vais changer de nom, de quartier, et tenter de soulager de grandes infortunes ou de consoler de grands chagrins. Soyez tranquille! je garderai des intelligences avec Naudot... Mme Roucher qui vous a amené ici, dans l'espoir que de temps à autre vous pourriez voir votre fils, vous procurera cette joie... Quant à moi, je crois n'avoir plus que le temps de protéger votre fuite...

Il ouvrit la porte étroite donnant sur un couloir et ajouta: —Fuyez! les émeutes finissent toujours par des assassinats! —Dieu vous bénisse! monsieur! dit à plus âgée des deux femmes. Je compte assez sur la Providence pour croire que nous nous reverrons. —Au ciel, madame la comtesse, mais c'est égal: Vive le Roi! Les deux femmes s'échappèrent en se tenant par la main.

Dans la rue le tumulte grandissait; quelques citoyens, excités par Echalot, prétendaient que leur devoir était de briser les meubles du cabaretier, en attendant qu'on l'entraînât à la prochaine section pour y répondre de son manque de civisme.

Alors, à son tour, comprenant qu'il devait jouer une dernière partie, Gracchus quitta la boutique. Comme il était effrayé des clameurs de la foule, il se jeta dans une sorte d'alcove sombre. En une minute il arracha son bonnet de fourrure, sa perruque rouge, sa carmagnole, et, changeant de costume, sans pour cela affecter des dehors plus élégants, il assujettit une ceinture de cuir autour de ses reins, descendit dans sa cave, grimpa jusqu'à un soupirail et se trouva dans la rue opposée.

—J'ai souffert! De toutes les maladies imaginables pendant les trois dernières années. Notre Pharmacien T. J. Anerson m'a recommandé les "Amers de l'oubli". J'en ai consommé deux bouteilles. Je suis complètement guéri et je recommence à me réjouir. Les Amers de l'oubli ont été inventés par J. D. Walker, Buckner, Mo.

Je vous adresse ces quelques lignes comme un témoignage de reconnaissance pour vos Amers de l'oubli. J'ai souffert de rhumatisme, d'inflammation. Pendant près de sept années et aucune médecine n'a semblé me faire du bien!!! Jusque au moment où je pris deux bouteilles de vos Amers de l'oubli, et à ma grande surprise je suis assis bien aujourd'hui que je ne l'ai jamais été. J'espère que vous aurez beaucoup de succès. Avec ce puissant et efficace remède: Quiconque! serait désireux d'avoir plus de détails sur ma guérison peut se procurer en s'adressant moi, E. M. Williams, 103 16th Street, Washington, D. C.

Je considère que votre remède est le meilleur qui existe pour l'indigestion, les maladies de rognons, et la débilité des nerfs. J'arrive du sud en quête de santé et je trouve que nos Amers m'ont fait plus de bien! Que toute autre chose: Il y a un mois j'étais extrêmement Maigre!!! Et presque incapable de marcher. Maintenant je gagne des forces, et de l'embonpoint. Il se passe à peine un jour sans que je reçoive des compliments. Les surprogrès apparents de ma santé et les soins d'aux Amers de l'oubli J. D. Walker, Jackson, Wilmington, Del.

Les bouteilles qui ne portent pas une étiquette blanche marquée d'une touffe verte de l'oubli sont de la contrefaçon. Rejetez tous les remèdes sans valeur, "empoisés", qui s'offrent, sous le nom de "Houblon" ou "Houblons".

Le "Kidney-Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." Dr R. N. Clark, So. Hero, Vt. "Le "Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade de tous les côtés." Dr C. M. Summerlin, Sun Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas. Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes les maladies et règle les intestins et le système nerveux. Le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses.

Le "Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." Dr R. N. Clark, So. Hero, Vt. "Le "Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade de tous les côtés." Dr C. M. Summerlin, Sun Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas. Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes les maladies et règle les intestins et le système nerveux. Le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses.

KIDNEY-WORT REMEDE INFALLIBLE POUR LES MALADIES DES ROGNONS LES AFFECTIONS DU FOIE LA CONSTIPATION, LES HEMORRHOIDES et les MALADIES DU SANG. Les Médecins reconnaissent son efficacité. "Le "Kidney Wort" est le remède le plus efficace dont j'aie jamais fait usage. "On peut toujours compter sur l'efficacité du Kidney Wort." Dr R. N. Clark, So. Hero, Vt. "Le "Kidney Wort" a guéri ma femme qui était malade de tous les côtés." Dr C. M. Summerlin, Sun Hill, Ga. DANS DES MILLIERS DE CAS il a opéré des cures, lorsque tous les autres remèdes avaient échoué. C'est un remède qui n'est pas irritant, mais efficace, dont l'effet est sûr et qui ne nuit jamais à la santé, dans aucun cas. Il purifie le sang, fortifie et donne une nouvelle vie à tous les organes importants du corps humain. Il rétablit le fonctionnement normal des rognons, débarrasse le foie de toutes les maladies et règle les intestins et le système nerveux. Le système est débarrassé des maladies les plus dangereuses.

KIDNEY-WORT Opère des Cures MERVEILLEUSES Pourquoi? Maladies des Roignons? Des Affections du Foie? Parce qu'il agit à la fois sur le FOIE, les INTESTINS et les ROGNONS. Parce qu'il débarrasse le système des humeurs viciées qui produisent des maladies des rognons et des voies urinaires, des maladies bilieuses, la jaunisse, la constipation, les hémorrhoides, le rhumatisme, la névralgie, les affections nerveuses et toutes les maladies auxquelles les femmes sont sujettes. CE CI EST BIEN DÉMONTRÉ. IL GUÉRIT INFALLIBLEMENT LA CONSTIPATION, LES HEMORRHOIDES et le RHUMATISME. En faisant fonctionner librement tous les organes, PURIFIANT AUSSI LE SANG et donnant au système sa vigueur normale pour chasser la maladie. DES MILLIERS DE CAS les plus graves de ces maladies ont été soulagés et, en peu de temps RADICALEMENT GUÉRIS. PAIX, \$1, sous forme liquide ou en poudre. En vente chez tous les pharmaciens. On envoie le remède en poudre par la poste. Wells, Richardson & Co., Burlington, Vt. Envoyez un timbre et vous recevrez un Almanach pour 1884.

CLUB HOUSE Ancien Poste de P. O'HEARA 20 22 et 24, RUE GEORGE Cet est maison a été réparée, décorée et meublée à neuf, avec toutes les Améliorations Modernes Des avantages spéciaux sont offerts aux artistes et théâtres. La buvette est toujours pourvue des meilleurs vins, liqueurs et cigares. T. P. O'CONNOR, Prop. Ottawa, 2 sept 1884

VIN A L'EXTRAIT DE FOIE DE MORUE CHEVRIER. Le VIN à l'Extrait de Foie de Morue, préparé par M. CHEVRIER, Pharmacien de 1<sup>re</sup> classe, à Paris, possède à la fois les principes actifs de l'Huile de Foie de Morue et les propriétés thérapeutiques des préparations alcooliques. — Il est précieux pour les personnes dont l'estomac ne peut pas supporter les substances grasses. — Son effet, comme celui de l'Huile de Foie de Morue, est souverain contre la Scrofule, le Rachitisme, l'Anémie, la Chlorose, la Bronchite et toutes les Maladies de poitrine.

VIN A L'EXTRAIT DE FOIE DE MORUE CREOSOTE CHEVRIER. La Créosote de Hêtre arrête le travail destructeur de la Phtisie pulmonaire, car elle diminue l'expectoration, réveille l'appétit, fait tomber la fièvre, supprime les sueurs. Ses effets, combinés avec ceux de l'Huile de Foie de Morue, font du Vin à l'Extrait de Foie de Morue créosoté de CHEVRIER, le remède par excellence contre la PHTISIE déclarée ou menaçante.

J. B. ARIAL, PEINTRE, DÉCORATEUR, TAPISSIER ET VITRIER, MARCHAND DE PEINTURE ET DE VITRES 526 RUE SUSSEX OTTAWA. M. ARIAL se charge de toute commande dans sa ligne d'affaires; il surveille lui-même toutes les opérations de sa boutique, et ses prix sont raisonnables. Les propriétaires trouveront un grand avantage en le favorisant de leurs commandes. 17 mars 1883

FERRONNERIES Pour les meilleures ferronneries à bon marché, allez chez MCDUGALL & CUZNER Le us ancien magasin de ce genre à Ottawa, établi en 1850, à l'enseigne de la GROSSE TARRIERE, Rue Sussex, et coin de la rue Duke, CHAUDIERES, OTTAWA, Et à MATTAWA, P.Q. MCDUGALL & CUZNER 31 Octobre 1883.

TAPIS, TAPIS etc. MAISON DE TAPIS D'OTTAWA. Avec le plus grand assortiment, les meilleurs, et les plus bas prix en fait de Tapis, Prelarts, Rideaux, Corbeilles, Pôles, Garnitures et Meubles de toute sorte. MAISON DE TAPIS D'OTTAWA 148 Rue SPARKS. SHOOLBRED et Cie. Ottawa, 17 Déc. 1883.

Poudres de Condition d'Alexander BOULES POUR LES ROGNONS ET AUTRES MEDICINES CELEBRES POUR LES CHEVAUX AGENT A OTTAWA - C. STRATTON. Coins des rues Dalhousie et Saint-Patrick. A VIS.—Les médecines ci-dessus, célèbres dans tout le Canada pour leur efficacité, se trouvent chez M. C. STRATTON. Je mets donc le public en garde contre les contrefaçons. T. ALEXANDER. N. B.—On peut aussi obtenir l'article véritable chez M. LAPORTE, rue Rideau; GOODALL & FILS, rue Wellington; et DAGLISH & FRERE, rue Queen, ouest 28 février 1885

VALN & ADAM, Avocats et Notaires Publics. ARGENT A PRETER. BUREAU: 25 rue Sparks, à-vis l'Hotel Russell. J. A. VALIN, A. A. ADAM. M. Adam, membre du barreau de Québec, s'occupera aussi des affaires relevant son attention dans cette province. 28 février 1885

VERITABLES GRAINS de Santé du docteur FRANK. APÉRITIFS, STOMACHIQUES, PURGATIFS & DÉPURATIFS Ils guérissent et préviennent les maladies qui se rattachent à l'ENGORGEMENT des VERTÈBRES, telles que: Manque d'appétit, Migraine, Constipation, Amas de Bile, Congestions du Foie, du Poupon et du Cerveau, etc. TRES LIMES ET CONTREFAITS. Exiger l'étiquette ci-jointe et à couleur, avec les mots VERITABLES "LE DOCTEUR FRANK'S" et la signature "LE DOCTEUR FRANK". Québec: D'ED. MORIN & Co. — Montréal: LATOUILLE & BELSAR. ET PRINCIPALES PHARMACIES DU CANADA.

O. QUILLET & Co COGNAC. La Maison accepte des Agents sérieux. E. G. LAVERDURE MAGASIN GÉNÉRAL DE FERRONNERIE. Vous trouverez chez moi tout ce qu'il faut dans cette ligne: Outils, Clous, Câble, Chaîne, Etc., Etc. Comme par le passé un assortiment complet de QUINCAILLERIE. 69 & 71 Rue WILLIAM. L'ORGANISME DE L'HOMME. Est l'œuvre à plus complexe du créateur et quand ce mécanisme si compliqué, et si artistiquement fait, est dérangé par la maladie, on doit rechercher le moyen le plus efficace, et ce secours doit être demandé aux plus expérimentés, car le corps humain est quelque chose de trop précieux pour être négligé. Alors s'éleva la question "Quel médecin employer?" Le Dr OSCAR JOHANNESSEN, de l'Université de Berlin, Allemagne, a fait une étude de toute sa vie, du système nerveux et géniteur.

CHEMIN DE FER "CANADA ATLANTIC" LA VOIE LA PLUS COURTE ENTRE OTTAWA ET MONTREAL Et tous les points à l'est. CONVOIS A PASSAGERS 4 TOUS LES JOURS AVEC CHARS PULLMAN. Raccordement à la gare Bonaventure, de Montréal, avec le chemin de fer Grand Tronc Vermont Central, et les trains du chemin de fer Delaware et Hudson, dont les lignes s'étendent jusqu'aux Provinces maritimes, et aux villes de Nouvelle Angleterre, Troy, Albany et New-York. A partir du 29 Juin 1885, les trains circuleront comme suit: Partant d'Ottawa. Arr. à Montréal. 8.00 a.m. 11.30 a.m. 4.50 p.m. 8.30 p.m. Part de Montréal. Arr. à Ottawa. 8.45 a.m. 12.30 p.m. 4.30 p.m. 8.00 p.m. Tous les convois à passagers se rendent directement à Montréal, sans changement de chars ni de locomotive et indépendamment de tous les autres trains du Grand Tronc. Les trains quittant Ottawa à 8 heures du matin se raccorderont au Coteau avec le train direct pour Toronto et toutes les stations intermédiaires qui arrivent à Toronto à 10 heures du soir. Le train partant de Montréal à 8.45 du matin se raccorde avec l'express de nuit venant de Boston et New-York via Spring Field, quittant Boston via Lowell à 7.00 p.m., via Fitchburg à 6.00 p.m. et New-York à 4.30 p.m., arrivant à Montréal à 8.25 du matin.

CHEMIN DE PREMIERE CLASSE ET RAILS NEUFS EN ACIER. Les passagers pour le Sud et l'est changent de char à la gare Bonaventure à Montréal où leur bagage est transféré sans frais extra et sans que le passager ait à s'en occuper. Le bagage est étiqueté pour n'importe quel endroit. Les billets et tout autre renseignement peuvent être obtenus aux bureaux du Grand Tronc rue Sparks, et au dépôt des billets, rue King. Le départ et l'arrivée des trains sont régies d'après l'heure du 75ème méridien. D. O. LINSLEY, Gérant. A. G. PEDEN, Agent gén. des passagers. (Ottawa, 22 août 1884.)

MAGASIN DE GROS. CHAMPAGNE! VINS RECHERCHÉS CIGARES! Un assortiment complet de liqueurs choisies et cigares, vient d'être reçu au numéro 450, rue Sussex, l'entre, et W. O. McKay. Liqueurs françaises et italiennes, Barton et Gastier, St. Julien, Sauterne, Brison, Ayala, Chateau-Ray, J. H. Mumm, Chartreuse, Kummel, Benedictine, Caracao, Morasko, Vertmouth, Torino, Eau-de-Vie, Gin, en fûts et en caisse. CIGARES de qualité variées, importés et Canadiens. Ordrus promptement exécutés, et livrés à domicile. No. 450, RUE SUSSEX W. O. McKAY, Propriétaire. Ottawa, 5 Déc 1884

Hotel du Castor 451 et 453 rue Sussex, Ottawa. Les agents-voyageurs trouveront bonne table et des voitures toujours prêtes à cet hôtel. Prix modérés. Un téléphone est attaché à l'établissement. E. CHEVRIER, propriétaire Ottawa, 18 déc. 1884.

J. B. ARIAL Peintre Décorateur et Tapissier. VIEND DE RECEVOIR 10,000 ROULEAUX DE TAPISERIES de tous les patrons et de tous les goûts, avec bordures appropriées. La vente est faite à 15 POUR CENT meilleur marché que partout ailleurs. —Aussi— TOILES POUR CHASSIS DE TOUTE COULEUR. M. ARIAL surveille lui-même toutes les commandes qui lui sont faites, ainsi que le travail de ses employés. G. J. Labelle, Huissier de la Cour Suprême, B. C. RUE BRITANNIA, HULL. Ottawa, 20 nov. 1884